

# Le Quesnoy



## Aimée, une centenaire au grand coeur

**LE QUESNOY** Entourée de sa famille et du personnel de l'Ehpad, Aimée Debus a fêté ses cent ans aujourd'hui. Un siècle d'histoires à raconter. Un siècle d'une vie de famille, et quelle belle famille !

**A**ujourd'hui, le 24 janvier 2025, nous célébrons un événement exceptionnel le centenaire d'Aimée Debus. Née en 1925, Aimée a traversé un siècle riche en événements, en évolutions sociales et en souvenirs inoubliables. Entourée de sa famille et de ses amis, elle partage avec joie ses récits de vie, comme le souligne le docteur Lefèvre, son gériatre : « *Madame Debus aime partager ses souvenirs et discuter avec tout le monde.* »

Aimée a vu le jour à Douai, dans une fratrie de onze enfants. Elle se remémore que son petit frère a pour parrain le Maréchal Pétain, un détail qui témoigne des temps troublés de son enfance. Au début

**Les centenaires en France**  
Ils étaient à peine plus de 1 000 centenaires en France en 1970, plus de 8 000 en 2000. Au 1<sup>er</sup> janvier 2024, les centenaires étaient plus de 31 000, soit trente fois plus qu'il y a 50 ans.

de sa vie d'adulte, elle rencontre Paul, l'amour de sa vie, avec qui elle se marie le 31 décembre 1943. Ensemble, ils s'installent à Frasnoy, puis à Wargnies-le-Petit, où Aimée devient le pilier de la famille. Leur union donne naissance à six enfants, et aujourd'hui, Aimée est la matriarche d'une grande lignée : quinze petits-enfants, vingt-cinq arrière-petits-enfants et huit arrière-arrière-petits-enfants.

Aimée partage son année de naissance avec des figures emblématiques, telles que Paul Newman, Margaret Thatcher. En 1925, son année de naissance, Joséphine Baker fait vibrer la scène française avec la Revue Nègre. Ces personnalités ont marqué leur époque, tout comme Aimée a marqué la vie

de ceux qui l'entourent. En 1981, le couple déménage au Quesnoy dans une belle petite maison. Après le décès de Paul en 1983, elle déménage dans un appartement, toujours au Quesnoy. Aujourd'hui, et depuis bientôt un an, Aimée réside aux Chênes, un lieu paisible où elle apprécie le calme, l'accordéon, les discussions avec le personnel et l'EHPAD et les résidents. Mais ce qu'elle préfère par-dessus tout, c'est partager un café avec deux de ses filles, un moment régulier qui lui est cher. Pour son centenaire, elle a reçu une multitude de fleurs, surtout des roses blanches qu'elle affectionne particulièrement, une affection que lui portent ses proches. Une petite anecdote : Aimée a prénommé chaque prénom de ses

filles avec une douce terminaison : Josette, Paulette, Arlette, Pierette et Yvette. Et c'est très chouette ! Ces prénoms résonnent comme une mélodie familiale, un héritage qu'elle transmet avec amour. En ce jour mémorable, Aimée Debus est bien plus qu'une centenaire. Elle est le témoin d'un siècle d'histoire, une femme forte et aimante qui continue d'inspirer ceux qui ont la chance de croiser son chemin. Alors que nous levons nos verres à sa santé, nous célébrons non seulement son anniversaire, mais aussi la richesse de sa vie et l'impact qu'elle a eu sur sa famille et sa communauté. Joyeux anniversaire, Aimée !

*Estelle Taquet*